
令和５年第４回土岐市議会定例会 

一般質問順序表 
９月７日（木）、８日（金） 

順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

１ 
７ 日 
午 前 

伊藤 公男 

１. 誰一人取り残されない学

びに向けた取組みについ

て 
 
２. 環境衛生を守る取組みに

ついて 

ア. 文科省が発表した「COCOLO プラン」を受けての不登校

児童生徒への支援の推進について 
 
 
ア. 地域猫ボランティアへの支援活動について 
 

市長及び  

関係部長 
 

 
市長及び  

関係部長 
 
 

２ 
７ 日 
午 前 

渡邉  豪 

１. 避難所と避難所運営マニ

ュアルについて 
 
 
２. 第６次土岐市総合計画に

ついて 

ア. 広域避難所の空調設備について 
 
イ. 避難所運営マニュアルについて 
 
ア. 第２章めざすまちづくりの方向性の客観指標としての 

２０２５年の想定人口が５６，６００人とされているこ

とについて 
 
 

関係部長 
 

〃 
 
市長及び  

関係部長 
 
 

３ 
７ 日 
午 後 

小関 篤司 

１. 子育て支援について 
 
 
 
２. 教員の働かせ方について 

ア. 土岐市内での産科の実現について 
 
イ. 市内での病児・病後児保育の実現について 
 
ア. 教育現場の状況について 
 
イ. 少人数学級の取り組みについて 
 
ウ. 給食費の公会計化、教材費等学校徴収金公会計化について 
 
 

市長、教育長

及び関係部長 
〃 
 

市長、教育長

及び関係部長 
〃 

 
〃 

 

４ 
７ 日 
午 後 

塚本 俊一 

１. 介護保険について 
 
 
 
 
 
２. 軽自動車税について 

 
３. 住宅政策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ア. 岐阜県下２１市中、本市は二番目に高い介護保険料。  

低くするための施策は。 
 
イ. 土岐市は、高齢者介護激励金を、２００９年まで支給して

いたが、それに変わる助成金は考えられないか。 
 
ア. 商品としての軽自動車税の免除について。 
 
ア. 市営住宅の現状（入居者等）と今後について 
 
イ. 民間のアパートを買い取り、公営住宅として低家賃で賃貸

してはどうか。 
 
ウ. 空き家対策の現状と今後の対策は。 
 
エ. 市営住宅に関わる課が、建設関係部署でなく、環境課の所

管になっており、空き家バンクについてはまちづくり推

進課になっている。住宅課とか住まいまちづくり課とか

の住宅政策の課をつくったらどうか。 
 

関係部長 
 
 

〃 
 
 

関係部長 
 

関係部長 
 

〃 
 
 

〃 
 

〃 
 



順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

５ 
７ 日 
午 後 

後藤 正樹 

１. 児童・生徒への食育推進

と学校給食の充実につい

て 
 
 
 
２ . ポストコロナを見据え

た施策・事業の展開につ

いて 
 
 
 
３ . 市役所における外部人

材の登用と人材育成につ

いて 

ア. 学校給食に係る本市独自の取り組みと児童・生徒への食

育の実施状況について 
 
イ. 食育の重要性と食育推進のために学校給食を更に充実さ

せる取り組みについて 
 
ア. 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活

用した事業について 
 

イ. 当該交付金を活用して実施した事業とポストコロナに向

けた取り組みについて 
 
ア. 市役所の組織力向上と DX の推進等、特定分野における外

部人材登用について 
 
イ. 市職員の資質・能力向上のための研修等の実施と人材育成

の一層の強化について 
 

市長、教育長 
及び関係部長 
 

〃 
 
 
市長及び  

関係部長 
    

〃 
 
 

市長及び  

関係部長 
 

〃 
 

６ 
７ 日 
午 後 

北谷 峰二 

１. 防犯について 
 
 
 
２. 家庭での野焼きについて 
 
 
３. 環境センターのたい肥に

ついて 

ア. ニセ電話詐欺について 
 
イ. 防犯機能付き固定電話機導入について 
 
ア. 生活環境の保全での例外規定（抜粋）について 
 
 
ア. たい肥とする材料。また、なるまでの期間はどれくらいを

要するのか。 
 
イ. たい肥が、たい肥ではないという声を聴くが 
 
ウ. 雑草や古木などチップにする機械を導入してみては 

市長及び  

関係部長 
〃 
 

市長及び  

関係部長 
 

市長及び  

関係部長 
 

〃 
 

〃 
 

７ 
８ 日 
午 前 

水石 玲子 

１. 避難所について 
 
 
２. 子宮頸がん撲滅への取り

組みについて 
 
 

ア. 女性の視点等を踏まえた避難所運営について 
 
 
ア. キャッチアップ接種について 
 
イ. 男性の HPV ワクチン接種について 

市長及び 
関係部長 

 
市長及び  

関係部長 
〃 
 

８ 
８ 日 
午 前 

水野 哲男 

１. 土岐市独自の特色ある学

校教育について 
 
 
 

ア. 小規模特認校制度について 
 
 
イ. 小中一貫教育校について 

市長、教育長

及び関係部長 
 

〃 
 

９ 
８ 日 
午 前 

大久保一夫 

１. 市内の下水道について 
 
 
 
２. 水洗化について 
 
 
３. 防災対策について 

ア. 市内の汚水処理状況について 
 
イ. 浄化センターの汚水処理について 
 
ア. 水洗化への取り組みについて 
 
 
ア. 浄化センターの防災対策について 
 
 

市長及び  

関係部長 
〃 
 

市長及び  

関係部長 
 

市長及び  

関係部長 
 



 

順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

１０ 
８ 日 
午 後 

小栗 恒雄 

１. 公園の管理について 
 

 
２. 自衛隊への情報提供につ

いて 
 
３. 環境センターについて 

 
 
４. 給食費徴収について 

 
 
５. 生成 AI について 

ア. 公園等の事故事案について 
イ. 公園等の現状と点検について 
 
ア. 個人情報の提供について 
イ. 除外申請の周知について 
 
ア. 直接搬入について 
イ. 搬入時間の緩和について 
 
ア. 給食費徴収の会計管理について 
 
 
ア. 可能性と活用について 
イ. チャット GPT ガイドラインについて 
ウ. 教員の負担軽減について 
エ. AI 採点について 
オ. 部活の見直しについて 
カ. 文章回答の対応について 
キ. ウイズフェイクについて 
 

関係部長 
〃 

 
市長及び 
関係部長 

 
関係部長 

〃 
 
市長、教育長

及び関係部長 
 
市長、教育長

及び関係部長 
〃 
〃 
〃 
〃 
〃 

１１ 
８ 日 
午 後 

木股 英明 

１. スポーツ施設について 
 
 
 
 
 
２. 陶史の森について 

ア. スポーツ施設の管理・運営について 
 
イ. スポーツ施設のメンテナンス、耐震について 
 
ウ. 学校施設開放事業について 
 
ア. 陶史の森について 
 
 

市長及び  

関係部長 
〃 

 
〃 

 
市長及び  

関係部長 


